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e supo ahora de su aterrizaje en 
ile, pero había llegado a me- 

diados de febrero. Desde esa fe- 

cha que el exministro Giorgio 
Jackson vacacionó con su familia en el 

sur, según confirman 2 fuentes cercanas 
al momento de situar su arribo a territorio 
nacional desde Barcelona, donde está ra- 

dicado tras su tumultuosa salida del Go- 

bierno. El descanso familiar fue el princi- 
pal motivo de su visita al país, según un 

cercano que explica que el viaje “estaba 
planificado hace meses” por esa razón. 

Pero el lunes llegó a Santiago —aña- 
den las mismas fuentes— y a partir de ahí 
se publicaron las crónicas que dieron 
cuenta de que el exministro, exdiputado y 

fundador del Frente Amplio llegaba al 
país en medio de la definición presiden- 
cial de su partido, hoy a la deriva tras la 
declinación de Michelle Bachelet a una 
tercera candidatura, la negativa del alcal- 

de Tomás Vodanovic (FA) pese a la proce- 
sión frenteamplista para convencerlo, y 

debatiéndose entre el diputado Gonzalo 
Winter y la exabanderada y hoy embaja- 
dora en México Beatriz Sánchez como 

cartas. 

        

mbinó asuntos familiares con po- 
lítica”, afirma otro miembro de su núcleo, 

apuntando que es natural que el referente 

frenteamplista participe en el debate, da- 
do que es la tercera mayoría del comité 
central, instancia que zanjará al abande- 
rado el próximo sábado 15 de marzo. De 

hecho, el exministro de Segpres y Desa- 
rrollo Social ya tuvo el miércoles una pri- 
mera reunión con la presidenta del FA, 
Constanza Martínez. “Con su tipo de lide- 

razgo está contribuyendo en la discusión 
(de primarias), como varios otros”, asegu- 
ró hoy la timonel frenteamplista. 

Pero más allá de ello, Jackson —dedi- 

cado hoy a cursar un Doctorado en Socio- 
logía en la U. de Barcelona, tras hacer cla- 
ses sobre “Políticas para la Infancia” en la 

Barcelona School of Management— ha 
querido mantener un mínimo perfil pú- 
blico. 

Por ejemplo, una persona que sabe de 
sus próximos pasos indica que el semina- 
rio “Los nuevos desafíos del progresismo” 
que organizan centros de estudios oficia- 
listas, será su única actividad abierta. Ahí, 
moderará el panel “Caminando hacia la 
unidad de propósito”, en el que interven- 
drán el exministro PS Ricardo Solari, cer- 

cano ala presidenciable PPD Carolina To- 

há; la misma Martínez; y la secretaria ge- 
neral PC Bárbara Figueroa. Al foro lo invi- 
taron al saber que estarían en Chile en 
esas fechas, y al expresidente de la FEUC 
le entusiasmó participar para aportar a la 

unidad del sector. 

Rumbo Colectivo: "Es 
importante buscar la unidad" 

“La idea de este encuentro surgió ha- 
ce varios meses. Considerando que se ini- 
ciaba la discusión preelectoral, queremos 
retomar los debates que hemos hecho los 

Boric revela que se juntó ayer con 
alcalde Vodanovic 

¿A qué vino Giorgio 
Jackson a Chile? 
Venía a pasar febrero en el sur de vacaciones con su 

familia, pero se alargó por una invitación a un 
seminario y para participar in situ de definición 

presidencial del FA. 

to 
de Segpres y 
Desarrollo 

  

centros de pensamiento, conscientes de 

que es importante buscar la unidad de 
propósito basada en ideas, poner los con- 
tenidos que unen a las distintas sensibili- 
dades”, explica Tomás Leighton, del 
think tank Rumbo Colectivo. 

Además, cercanos a Jackson destacan 
que habrá invitados relevantes —estará la 

ministra y posible candidata presidencial 
PC Jeannette Jara—, y destacan la presen- 

    
cia de la fundación de Bachelet (Horizon- 
te Ciudadano), que ha articulado al sec- 
tor. 

  Incluso, otro dirigente que ha conver- 

sado con el exdiputado agrega que justa- 
mente fue su participación en ese en- 

cuentro lo que lo llevó a posponer por 
unos días su retorno a Barcelona. De he- 

cho, Jackson no tiene claro aún si quiere 
fijar posturas públicamente antes del co- 

    

mité central, más allá de lo que diga en el 

seminario. 

El exministro se queda hasta la próxi- 

ma semana en Chile, sin claridad de si irá 

finalmente a la reunión FA, citada a las 

8:00 horas del sábado 15 en la sede de la 
cur. 

  

  

Incluso le pidieron ser el 
candidato 

Posiblemente, Jackson aproveche de 
ver a algunos amigos de la política, creen 
sus cercanos. Consultamos por reuniones 

o contactos con el Presidente Boric, la mi- 
nistra Camila Vallejo (hoy de posnatal) o 
el exconstituyente Fernando Atria, pero 

solo pudimos saber que con este último 
no han dialogado aún. 

Además de su cita con Martínez, 
fuentes del FA indican que Jackson ha es- 
tado conversando con otros dirigentes, 

personas que han trabajado con él y can- 
didatos FA al Parlamento (integra el comi- 
té que los seleccionará), aunque no está 
prevista aún alguna reunión de su lote, el 
que agrupa a las tendencias más grandes 
que integraban RD. 

En ese contexto, ante el vacío que han 
ido dejando Bachelet y Vodanovic, inclu- 
so en el FA hay quienes miran con buenos 
ojos a Jackson como candidato presiden- 
cial, según afirma un dirigente de la colec- 
tividad. “Podemos ganar la primaria con 
Jackson, Winter o Sánchez”, explica. Las 
peticiones, añade otra fuente enterada de 

ellas, vendrían de personas de su lote. 
Pero cuando alguien le consulta si es- 

tá entre los presidenciables, contesta que 

no va a ser candidato a nada. “No hay nin- 
guna posibilidad de que él sea candidato 
presidencial”, añade un cercano, expli- 
cando que Jackson está “cómodo” con sus 

actividades en Barcelona, y sobre todo 

con llevar una vida más tranquila después 
de 12 años arriba de la palestra a partir de 
las movilizaciones estudiantiles. Además, 
en su núcleo hay consciencia de que su 
figura pública se vio por el momento da- 
ñada tras su salida del Gobierno, más allá 
de las victorias que ha obtenido en tribu- 
nales frente a las acusaciones de la UDI y 
el senador PS Fidel Espinoza. 

Así, entre sus conversaciones Jackson 

también buscaría reunirse con el mismo 

Vodanovic, según publicó La Tercera en el 
artículo que dio a conocer su aterrizaje. 

¿Cuál es la situación con el alcalde hoy? 

Aunque ayer trascendía en el FA que el 
miércoles el alcalde había flexibilizado en 

algo su postura negativa, un cercanos re- 
fuerza que no ha cambiado de opinión, y 
que tampoco lo hará por presiones por los 
medios (el diputado Diego Ibáñez y el se- 
cretario ejecutivo del FA Simón Ramírez 
lo han instado a cambiar de opinión). 

Esta mañana. en tanto, el Presidente 
Boric reveló que ayer se reunió con Voda- 
novic, aunque no dijo si hizo lobby para 
convencerlo, sino que solo habló de un li- 

bro que ambos habían comentado. 
Aunque la presión al edil es fuerte, en 

el oficialismo apuntan que no les convie- 
ne “quemar” su ascendente carrera políti- 
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ca solo porque el FA no ha sido capaz 
de perfilar a nadie más para la sucesión 
de Boric dado el desgaste de su gobier- 
no. Además de que en el propio partido 
de Boric reconocen que hay sectores de 
“brazos caídos” después del no de Ba- 
chelet y que el mandatario diera claras 
señales en favor de Tohá, a quien el 
mismo Vodanovic ha elogiado como 
carta. 

Winter o Sánchez si no va 
Vodanovic 

En ese cuadro, el FA ya está miran- 
do otros nombres, como echó a correr 
Martínez hoy. Desde el año pasado que 
ya miran la opción de Winter, a quien 
consideran un buen defensor y vocero 
de las ideas del público del FA. 

El otro nombre es Sánchez, quien 
obtuvo 1,3 millones de votos en las pre- 

sidenciales 2017, solo 500 mil menos 
que los 1,8 millones de Gabriel Boric en 
la primera vuelta 2021. Por eso en el FA 
hay expectativas de que participe en el 
comité central: se rumorea que la ex- 

candidata podría aterrizar en Chile, en 
una visita donde aprovecharía de abor- 
dar materias de su calidad de embaja- 
dora en México, como los aranceles im- 
puestos por Donald Trump. 

  

casadoca 
HOTEL BOUTIQUE 

Concón /Valparaíso 
Valor por persona en 

habitación doble Deluxe 

$ 75.000** 

Incluye: 

+ 02 noches alojamiento 
+ Desayuno 

El hotel cuenta con Restaurantes exclusivo para 
los hospedes del hotel, sala de reunión y Spa. 

cr 

GreenLandTours 
Tour Operador 

[Y ponateOgreenlandtours.cl 

** Precio válido por alojamiento de Domingo a Viernes 
Consulte precios por alojamiento de Viernes a Domingo 

"También están Winter y Bea Sánchez", dij 
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Martínez recalca que Vodanovic no 
es el único nombre sobre la mesa 

Nicolle Peña 
  

Esta mañana, en entrevista con TI3, la 

presidenta del Frente Amplio Constanza 
Martínez volvió a hablar de los posibles 

candidatos de su colectividad para la pri- 
maria presidencial, sin descartar la op- 
ción del alcalde de Maipú, Tomás Voda- 
novic. Sin embargo, dada la constante ne- 

gativa del edil -al menos en público- co- 
mentó que “no es el único nombre que 
está sobre la mesa, también está el de 

Gonzalo Winter, un diputado que ha re- 
presentado muy bien nuestras ideas (...) 

Beatriz Sánchez, son algunos de los lide- 
razgos que tenemos en nuestro partido y 
que pueden estar a disposición para una 
primaria que haga más atractiva la discu- 
sión”. 

Martínez dijo que no hay una "pere- 
grinación” hacia la figura de Vodanovic, 
señalando que el partido está en un pro- 
ceso de conversación en parte también 

v 

  

para ver la disponibilida de cada uno. 
Pese a ello, admitió que el nombre del 
edil sigue abierto "hasta el final". “Que- 

remos llevar una candidatura propia, 
confiamos en los procesos de primarias, 

creemos que fortalecen los proyectos y 
permiten hacer esa síntesis común con 

la sociedad, no solamente enfocado en 

los partidos que somos parte de la coali- 
ción, sino cómo abrimos el proceso ha- 
cia afuera”, recalcó la exdelegada presi- 
dencial RM. Recalcó que la definición 
del FA es llevar un candidato propio, no 
apoyar uno externo. 

Respecto a la opción de presentar al 
exministro Giorgio Jackson, quien se en- 
cuentra en Chile para participar en un 
seminario, Martínez aseguró que “en la 

discusión que tengamos en nuestro co- 

mité central es probable que aparezcan 
varios nombres. Por ahora, no ha estado 
dentro del pull de nombres, pero no me 
cierro”. 

La timonel del Frente Amplio insis- 

tió en que abogan por "una primaria 
competitiva, de poner a disposición 
nuestros mejores cuadros. Todos los 
que he mencionado para mí suponen 
un gran orgullo para el partido, son lide- 
razgos transversales, que representan 
distintas sensibilidades”. 

“Nosotros como oficialismo esta- 

mos trabajando hace harto tiempo en 
una coordinación común (...) estamos 

en un proceso de discusión muy inten- 
sa”, concluyó. 
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